

Nous lisons dans *La France chrétienne* de Reims :

Les âmes pieuses qui désirent un excellent livre de lecture spirituelle devront acheter ce volume. Elles y trouveront la plus solide et la plus pure doctrine de l'Eglise sur Dieu, sur la vie chrétienne, sur la charité fraternelle, sur la fréquente communion et la préparation qu'on y doit apporter, sur la dévotion à saint Joseph et à la sainte Vierge. Elles y trouveront des prières pour la sainte communion, pour l'abandon à la volonté en Dieu, pour l'acceptation de la mort et l'agonie, etc... Il se recommande donc à toutes les personnes soucieuses de progresser dans la vraie dévotion.

Jusqu'ici, à l'exception des *Élévations sur les Mystères* et des *Méditations sur l'Évangile*, tout ce que Bossuet avait écrit sur la spiritualité se trouvait répandu çà et là, en cent endroits divers, dans la vaste collection de ses Œuvres. Aujourd'hui, toute sa *Doctrine spirituelle* se trouve condensée dans ce seul volume, vrai *Manuel du Chrétien*, dont tous les vrais chrétiens feront leur livre de prédilection.

H. M.

— INSTRUCTION ET EDUCATION AU CATÉCHISME, par l'abbé L. DÉSERS, chanoine honoraire de Paris, curé de Saint-Vincent-de-Paul. In-12, 1.50 fr. — (P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris [6^e]).

Voilà un petit livre qui touche à une série de questions des plus importantes à l'heure actuelle, bien que l'auteur, dans sa Préface, le regarde comme une simple conversation « inter fratres » sur les Catéchismes. Ce n'est évidemment pas un traité en règle ; mais, dans les divers chapitres qui composent l'ouvrage, on trouvera le fruit d'une longue expérience, en même temps que l'on aura l'impression d'un véritable amour pour les enfants. Puis, çà et là, de nombreuses questions soulevées tous les jours sont étudiées et discutées avec une compétence indéniable : méthode, discipline, formation chrétienne, anciens et nouveaux procédés, etc... Nous sommes intimement persuadés que ce livre répond à un besoin, et qu'il éclairera quantité de prêtres, laïques, dames catéchistes, chargés de distribuer à l'enfance l'enseignement religieux. Monsieur Désers n'est pas un inconnu pour le public catholique, qui a fait un chaleureux accueil à ses précédents ouvrages d'apologétique ; beaucoup le remercieront d'avoir abordé, de front et avec une véritable âme d'apôtre, une série de problèmes dont l'importance n'échappera à personne. On lira facilement son volume écrit d'une plume alerte ; on y puisera, nous l'espérons des convictions et des sentiments qui tourneront au bien des enfants.